

LOS TRES PODERES

Juan López Miguel



BELTRONES, PONDERA GOBIERNOS DE COALICIÓN, CON UN SISTEMA DE CONSENSO; CRITICA GOBERNAR, "COMO SI SE FUERA DUEÑO DEL PAÍS"

Reiteramos, el político de Sonora, es promovente de una gobernabilidad, en la que se termine el nefasto presidencialismo que, en esta columna, señalamos, criticamos y fustigamos, cuando ocasión exige y amerita.

Admite y reconoce el senador chiapaneco, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, en tribuna, durante discusión del relevo en la vacante que dejó el ministro renunciante, Arturo Zaldívar: reformas a la Constitución, para terminar con ese flagelo, hay que decirlo, en el que un Presidente en este país, del partido que sea, ejerce el poder, con garantías que otorga nuestra Ley de leyes.

Máxime, cando tiene en el Congreso de la Unión, mayoría calificada, 86 senadores y 334 diputados federales.

Con ese porcentaje a su favor en el Poder Legislativo, cualquier Presidente, modifica a su antojo, al costo que sea, nuestra Constitución.

El presidente Andrés Manuel López Obrador, no es la excepción. Lo ejerce.

Reiteramos, presidencialismo constitucional, exacerbado, abusivo, que hace enloquecer al mandatario en turno, máxime, cuando su último año de gobierno, lo percibe en su cruda realidad, meses en los que comprueba si sus políticas públicas, fueron acertadas o erróneas. Y ya es blanco de repudio.

En este espacio, señalamos que nuestro Código Supremo, está hecho a la medida del Presidente de la República, quien, hay que decirlo, presenta reformas para los artículos que lo fortalecen, pero sin atreverse a tocar aquellos que lo debilitan o quitan facultades.

				To state of the st	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
					Particular	0	26/01/2024	OPINIÒN
				Catal	Los tres poderes	Ü	20/01/2024	or magn

Caso reciente, propuesta que hizo Andrés Manuel López Obrador en Cámara de Senadores, para designar vacante del ministro renunciante, Arturo Zaldívar, donde los coordinadores del bloque opositor, se opusieron y, finalmente, el mandatario, decidió quién, Lenia Batres Guadarrama, porque así faculta la Constitución.

Durante su intervención, el actual presidente en JCP y coordinador de los senadores de Morena, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, prácticamente dijo a panistas, priistas, perredistas y emecistas, que no protesten por facultades que otorga la máxima Ley, en alusión al artículo 96 del Código Supremo.

De lo contrario, que modifiquen Ley de leyes para impedir que el Presidente, si rechazan ternas que envíe al Senado para ministro en la Corte, no designe.

Con ese ejemplo, sustentamos cómo nuestra Ley de leyes, está hecha "a la medida" del Presidente.

Motivo más que suficiente para que el gobierno de la República, se actualice, en el ejercicio del mandato popular, cual gobierno de coalición.

Beltrones, promovente de esa figura para la gobernabilidad de México; alcanzar, constitucionalidad en gobiernos de coalición.

Ponente en el Foro "Un Gobierno de Coalición en lugar de una Autocracia" que, ayer se realizó en el WTC-CDMX, el ex gobernador en Sonora, reveló anécdota en plática que tuvo con el político español, Felipe Gonzáles, en materia de gobernabilidad.

Diferentes formas de gobierno y por qué, México, a través de los años, no obstante, sus dificultades y oportunidades, no mejoró su presidencialismo.

Tras esa crítica a nuestro régimen de gobierno que hizo el expresidente de España, el político sonorense, replicó a su interlocutor:

-"¿Cómo funciona tu monarquía democrática?".

Tras reflexión de palabras que escuchó del político mexicano, el español, comentó al ex gobernador sonorense:

-"No vamos a entrar en discusión, Manlio, lo único que te voy a decir es que funciona, busquen algo que les funcione, lo que tienen, no funciona".

Es verdad, la voluntad sexenal de un solo hombre en México, es agobiante, signo de tiranía y dictadura perfecta, cual bien calificó escritor peruano, Mario Vargas Llosa, nuestro sistema político imperante, durante encuentro de intelectuales en nuestro país, septiembre 1990, que organizó la revista "Vuelta", que fundó el escritor, Octavio Paz, qepd.

Y en esa búsqueda para nuestra nación, de "algo que funcione" en materia de gobernabilidad, son los gobiernos de coalición, cual promueve Beltrones.

				Const	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
					Pastro hadaya	0	26/01/2024	OPINIÒN
					Los tres poderes	·	20,01,2024	

- -"Es importante que encontremos aquella definición de por qué no hemos alcanzado esa nueva gobernabilidad", admite el ex presidente del PRI.
- -"Ha habido intentos interesantes que nos han acercado a gobiernos de supuesta coalición", refirió Beltrones, al citar que Ernesto Zedillo dijo "voy a intentar" e invitó a "algún amigo", en el PAN, para la extinta Procuraduría General de la República.
- Quien invitó Zedillo dijo no, pero propuso a otro amigo al presidente Zedillo y terminó la PGR en manos de un partido distinto al partido gobernante.
- En el régimen zedillista, el primer abogado de la nación, fue Antonio Lozano Gracia, quien pidió licencia en LVI Legislatura, para aceptar el encargo y después terminó en esa responsabilidad, Jorge Madrazo Cuéllar.
- Cuando en el PRI, el coordinador parlamentario fue el priista coahuilense, Humberto Roque Villanueva y su brazo derecho, la diputada Rosario Guerra Díaz; en el PRD, fue coordinador parlamentario, Jesús Ortega Martínez.
- En PAN, el coordinador fue otro coahuilense, Ricardo García Cervantes.
- Vicente Fox, continuó Beltrones, en virtual recuento de intentos de gobiernos de coalición en México, no intentó gobiernos de coalición, pero fue muy parecido "y dijo, voy a ver a los headhunters".
- -"Fue un intento de un gobierno compartido, supuestamente con la sociedad civil, estoy hablando de acercamientos a esto que puede ser hoy, un intento de nueva gobernabilidad".
- -"Luego, vamos al gobierno del presidente Felipe Calderón; él, nos invitó a formar un gobierno de coalición en alguna reunión que tuvimos después de que fue calificado en el Tribunal Electoral, como Presidente electo".
- Calderón, reveló Beltrones, se retractó de burlarse de que existía un Partido Revolucionario Institucional "y, ¡mira!, ahora soy beneficiario de esa institucionalidad" ante el desastre que hubo en el proceso electoral 2006.
- Mariano Palacios Alcocer, dirigente del PRI, en la transición foxista, dialogo con Felipe Calderón.
- -"... reflexionó con él, y le dijo: primero, señor Presidente, lo felicito por haber sido calificado por el tribunal, se acabó la discusión, ese 3.5 de diferencia; respetemos entonces lo que dijo el Tribunal (Electoral), le deseamos muy buena suerte, pero no podemos aceptar el ofrecimiento de un gobierno de coalición, porque no existe. Póngalo en la Constitución, reglaméntelo debidamente y nosotros estamos listos para ir a esta nueva gobernabilidad. Por lo pronto, mucha suerte en su gobierno".
- -"Lo voy a ver", espetó Calderón al priista de Querétaro.

								Const	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:	:		Los tres poderes	0	26/01/2024	OPINIÒN
									200 u es poueres			

-"Tardó seis años en verlo y no hubo gobierno de coalición, porque los Presidentes, cuando toman posesión, se sienten muy cómodos, te lo aviso, Xóchitl, se sienten muy cómodos y después dicen: ¡qué suave es gobernar en el sistema tradicional, aunque no funcione!", agregó Beltrones.

Con el presidente Enrique Peña, se acercó muchísimo a un gobierno de coalición. Y aquí están, dijo el ex dirigente nacional del PRD, Jesús Ortega Martínez y Jesús Zambrano Grijalva, y alguno otro más de nuestros amigos que participaron en lo que se llamó, "Pacto por México".

- -"¿Qué era el Pacto por México?", cuestionó.
- -"Era un gobierno de coalición no escrito en la Constitución, pero sí puesto en la realidad: se estaban haciendo reformas entre los tres más importantes partidos políticos que no habíamos alcanzado a construir en el pasado; pasaban en el Senado, llegaban a la Cámara de Diputados, las discutíamos y le movíamos las comas y los puntos. Y llegamos a las conclusiones de lo que era mejor para el país o no", explicó Beltrones.
- Vieron y escucharon al político de Sonora, cual ponente en ese foro temático, la candidata de la coalición opositora, Xóchitl Gálvez Ruiz, Los Chuchos, aunque faltó Carlos Navarrete Ruiz y otros ponentes, cuyos nombres, ayer, los mencionamos en este espacio.
- No había castigo para el que se saliera de la coalición peñista, ilustró el priista sonorense, y recodó que, en las reformas energética y fiscal, no hubo un costo que se estableciera para romper ese Pacto, que se había llevado entre los partidos políticos.
- -"Y lo único que hubo, fue un rompimiento electoral", recordó.
- -"Para el 2015, PAN y PRD, iban coaligados a una elección, sintiéndose traicionados por un gobierno que los había invitado hacer coalición. ¡Esa es la verdad!, a final de cuentas, la viví".

Con el tono de su voz hacia Xóchitl Gálvez, Manlio Fabio Beltrones, recordó:

-"En ese 2014, aquí está Jesús Zambrano, logramos introducir en ese año, los gobiernos de coalición en la Constitución, pero fue un acuerdo entre los partidos, nos faltó reglamentarlo, posteriormente, ha habido esfuerzos distintos e iniciativas completas del PRD, del PAN y del PRI, intentando reglamentarlo, para darle vida oficial a los gobiernos de coalición".

Luego de ese "repaso histórico", añadió:

-"Pero creo que el asunto es ¿cómo llegamos a construir un sistema presidencial democrático, con gobiernos de coalición y evitamos eso que han llamado aquí, el exacerbamiento, el exacerbado presidencialismo?".

				Const	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
					Pastro hadaya	0	26/01/2024	OPINIÒN
					Los tres poderes	·	20,01,2024	

- -"Bueno, eso, solamente a través de un sistema acordado entre todos nosotros; esa regresión democrática de intentar ganar las elecciones y de gobernar como si se fuera dueño del país, hay que alejarla", expone.
- -"Las coaliciones electorales deben ser sustituidas por las coaliciones de gobierno, es un verdadero subterfugio", pondera y explica que las primeras, terminan al día siguiente de la elección, se acabó el compromiso.
- -"Y empieza a gobernar como si no se hubiera pactado nada", añade y comenta una nueva forma de gobierno para evitar el momento que el que gana, gana todo y el que pierde, pierde todo y se dedica a obstruir al que gana. "Eso es lo que hemos conseguido por no llegar a gobiernos compartidos, para poder sustituir gobiernos divididos".
- -"Tenemos mucho que hacer", arenga a los asistentes al Foro por gobiernos de coalición. La Constitución, ilustra, contempla esa figura, falta hacer Ley secundaria, reglamentaria, que vea los gobiernos de coalición opcionales.

Así fue el final del virtual cursillo en materia de gobiernos de coalición que, ayer, hizo como ponente, Manlio Fabio Beltrones en el WTC-CDMX:

-"Debemos de ir más allá y aprender a gobernar, compartiendo las decisiones porque ¡nadie!, es dueño de todo, ¡ni nadie!, ha perdido nada cuando no alcanza el triunfo".

¿Así o más claro? ¿Eh?

EN EL CHACALEO

Exacerbado, nefasto presidencialismo, evitar la voluntad de un solo hombre, con gobiernos de coalición, fue lo que más se escuchó en el foro que ayer se llevó a cabo en el WTC-CDMX, al que acudió virtual candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, senadora con licencia, Xóchitl Gálvez Ruiz... Hay que decirlo, hasta hoy, el único actor político en Morena, que admite exacerbado presidencialismo que faculta nuestra Ley de leyes al gobernante en turno, es el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar... Pero de ese puyante asunto para los mexicanos, callan en Palacio Nacional... En redes sociales, circulan versiones de proyecto de "transformación" a nuestra Ley de leyes, no para terminar con meta facultades del Presidente, o para extinción de partidos "carnales", como el PT-Verde, jno!, es para hacer virtual expropiación de la propiedad particular en el país, y "socializar" unos 40 metros cuadrados de terreno, para los "camaradas" de Morena, seguramente... Así como circuló en el país, luego del 88, que la izquierda radical del PRD, hoy Morena, con Andrés Manuel López Obrador como jefe máximo del partido y del Ejecutivo Federal, pretendía expropiar Televisa... Cómo decir a la maestra presidenta en CNDH, Rosario Piedra Ibarra que, en su mensaje de antier, ante el pleno de la Comisión Permanente, omitió criticar exacerbado militarismo en el gobierno federal... Como antes lo hacían, cual senadores, Layda Sansores San Román, Manuel Bartlett Díaz y Zoé Robledo Aburto, contra el gobierno de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto... O como actor político de oposición, Andrés Manuel López Obrador... Reiteramos a nuestros actores políticos: nunca digan de esa agua no he de beber, porque luego ahí... jse ahogan!... Aberrante, inmoral, que Andrés Manuel López Obrador, diga que Ernesto Zedillo, es representante de oligarquía, cuando él, acuerda, dialoga, llega a conclusiones, con virtual líder de privilegiado grupo de poderosos hombres de negocios, como es el señor Carlos Slim... Empresarios que, hay que decirlo, crean empleos, invierten y arriesgan su capital. ¡Caramba!, en proceso electoral, se "cuelgan" de Genaro García Luna, Carlos Salinas de Gortari, Ernesto Zedillo... pero Andrés Manuel López Obrador, recibe a los mismos que sus antecesores, recibieron en Palacio Nacional o "Los Pinos"... Indignante, que los invite a cenar con tamales de chipilín, para pasarles charola de

:							7	one a	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
•									Pag tran hadaran	0	26/01/2024	OPINIÒN
÷	:	:	:	:	:	:		A STATE	Los tres poderes			

plata para sus programas de gobierno, y cuando no los tiene en Palacio Nacional, los llama oligarquía... En el inicio de su gobierno, se colgaba del sexenio del saqueo, pillaje y corrupción, que presidió Enrique Peña Nieto, icon el que pacto la sucesión presidencial en 2018!, cual, en tiempo y forma, acusó el ex canciller, Jorge Castañeda Gutman... En mesa de coordinación entre la gobernadora Delfina Gómez Álvarez y autoridades de seguridad y procuración de justicia, definieron el seguimiento tecnológico, para detener y asegurar organizaciones que se vinculan con el robo a transporte de carga en las carreteras mexiquenses... "El acuerdo fue reforzar vigilancia en las carreteras federales del territorio mexiquense, para combatir robo a trasporte de carga. Trabajamos para disminuir la recurrencia de delitos y construir una sociedad de paz", resaltó la maestra de Texcoco... ¡Enhorabuena!... Ayer, en el Antiguo Edificio del Ayuntamiento, el secretario General de Gobierno mexiquense, Horacio Duarte Olivares, firmó convenio con su par en la capital del país, Ricardo Ruiz Suárez, para atender necesidades en zona metropolitana del Valle de México. El convenio, es para potenciar colaboración, coordinación y operación, en materia de servicios y desarrollo urbano...

Nuestro Correo: <u>juanlopez23@hotmail.com</u>... ¡Visítanos!...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...